

La Jornada

DIRECTORA GENERAL: CARMEN LIRA SAADE
DIRECTOR FUNDADOR: CARLOS PAYAN VELVER

DOMINGO 16 DE DICIEMBRE DE 2007
MÉXICO, DISTRITO FEDERAL • AÑO 24 • NÚMERO 8379 • www.jornada.unam.mx

10 PESOS

RECIBE EVO MORALES LA NUEVA CONSTITUCIÓN BOLIVIANA



"Sentí que la Asamblea Constituyente ya estaba casi sepultada; los compañeros son milagrosos al entregarnos" la nueva Carta Magna del país, afirmó el mandatario de Bolivia, Evo Morales (quien aparece en la imagen en el Palacio Quemado, acompañado por el vicepresidente Alvaro García Linera), al recibir de la presidenta del foro fundacional, Silvia Lazarte, el legajo que contiene el documento aprobado esta semana. Para festejar el acto, miles de personas marcharon en La Paz. En forma paralela, cuatro gobiernos provinciales proclamaron sus respectivos estatutos autonómicos, calificados de "separatistas" por autoridades federales ■ Foto Ximena Bedregal, especial para *La Jornada*

ROSA ROJAS, CORRESPONSAL ■ 23

■ Debate sobre "reglas de convivencia" atasca la sucesión

Maniata al IFE la lucha por el mando interino

- Recelosos, dos grupos de consejeros impulsan presidencia acotada
- Se perfilan Andrés Albo y Virgilio Andrade; hoy continúa la discusión

ALONSO URRUTIA ■ 4

En 2009, nuevo pacto climático, acuerdo en Bali; rechazo de ONG

■ No hay metas claras para reducir emisiones, señala Oxfam

■ 34

Admiro logros de los pobres de Chiapas, afirma John Berger

"No voy a Chiapas a apoyar a los pobres. Voy a honrarlos y saludarlos porque con todas las extraordinarias dificultades que enfrentan admiro lo que han logrado y siguen logrando. A lo mejor mi admiración está ligada al hecho de que son los poderosos quienes escriben la historia, y son los pobres y los que no tienen poder los que escriben las canciones, y yo amo la poesía y las canciones", dijo el ensayista, pintor y crítico de arte John Berger durante una entrevista con la escritora Elena Poniatowska, en la que habla de su vida, sus aficiones y su decisión de abandonar Londres para ir a vivir entre los campesinos en un pueblito de los Alpes.

■ 2a

opinión

Liberar a Ingrid Betancourt sin olvidar a los 4 millones de desplazados

FRANÇOIS HOUTART

26

hoy

